

Souvenirs historiques

Le 26 juin 1615, le P. Dolbeau célébrait à Québec, « au son de l'artillerie de l'Habitacion » (1), la première messe qui ait été dite depuis l'époque de Jacques Cartier.

ANGLICISMES

<i>Anglicismes</i>	<i>Equivalents français</i>
<i>Directory</i>	Almanach, annuaire des adresses.
<i>Discarter</i> (ang. <i>discard</i>)	Ecarter (au jeu de cartes), se défaire de cartes.
<i>Discompte</i> (ang. <i>discount</i>)	Escompte. Discompte et discompter sont du vx fr.
<i>Discompter</i> (ang. <i>to discount</i>)	Escompter.
<i>Disconnecter</i> (ang. <i>to disconnect</i>)	Disjoindre, désunir, en mécanique, débrayer.
<i>Discrimination</i> (ang. <i>discrimination</i>)	Distinction, discernement.
Agir avec ou sans <i>discrimination</i>	Agir avec ou sans discernement.
<i>Discriminer</i> (ang. <i>to discriminate</i>)	Distinguer, séparer, discerner.
<i>Disqualification</i> (ang. <i>id.</i>)	Dégradation civique, perte de ses droits politiques ou civils.
<i>Disqualifier</i> (ang. <i>to disqualify</i>)	Frapper d'incapacité légale, dégrader.

« *Le Bulletin du Parler français* »

L'opinion et le devoir

Il faut mépriser l'opinion pour obéir au devoir.

Il faut, quand elle demande l'abdication du droit ou l'apostasie de la conscience, savoir lui répondre comme Pie VII au vainqueur d'Austerlitz : « *Sire, je puis bien vous céder mon droit, mais je ne puis vous céder mon devoir. Je puis vous admirer, vous aimer, jusqu'à vous livrer ma vie, mais je ne puis vous livrer ma conscience. Je puis bien pour vous, grand empereur, perdre toutes choses, mais je ne puis perdre mon âme, c'est mon éternité.* »

Monseigneur P.-E. Roy

Sa Sainteté Pie X, par des Bulles pontificales datées du 8 avril dernier et arrivées à Québec le 30 du même mois, en la fête anniversaire de Mgr de Laval, a nommé M. l'abbé Paul-Eugène Roy, directeur de l'Action Sociale Catholique, évêque d'Eleuthéropolis, I. P. I., Auxiliaire de Mgr l'Archevêque de Québec.

La consécration du nouveau pontife a eu lieu à la Basilique en présence de tous les évêques de notre province et d'une foule immense de fidèles.

L'Enseignement Primaire offre à Mgr Roy ses hommages les plus respectueux.

(1) Laverdière.